



Mi Universidad

Nombre del Alumno: Mauricio Sánchez Rivera

Nombre del tema: Análisis comparativo de métodos de evaluación de la personalidad.

Parcial: 2

Nombre de la Materia: Teorías de la personalidad

Nombre del profesor: María Verónica Román Campos

Nombre de la Licenciatura: Psicología

Cuatrimestre: Tercero

Aspecto a comparar	Método 1: (Objetivo)	Método 2: (Proyectivo o cualitativo)
Nombre completo del método	16 Factores de personalidad (16PF)	Dibujo de la figura humana
Fundamento teórico	Se basa en una investigación empírica por Raymond B. Cattell.	Se basa principalmente en teorías proyectivas de la personalidad. Creado por Florence L. Goodenough.
Tipo de estímulos o formato del test	Se compone de preguntas de opción múltiple, donde el encuestado debe de elegir una de las tres alternativas que existen.	Se solicita al sujeto que dibuje una persona entera. A través de este test se interpretan sentimientos y pensamientos de una persona.
Ventajas	<ul style="list-style-type: none"> • Informativo • Simple • Confiable • Productivo 	<ul style="list-style-type: none"> • No invasivo y lúdica • Fácil de aplicar • Apto para personas con bajo nivel educativo • Información proyectiva
Limitaciones	<p>El test puede sufrir limitaciones por parte del:</p> <ul style="list-style-type: none"> • Examinador • Examinado • Instrumento • Situación 	<ul style="list-style-type: none"> • Subjetividad en la información • Escasa validez psicométrica • Riesgo de sobre interpretación • Influencia de variables externas
Ejemplo de aplicación (caso clínico, educativo u organizacional)	<ul style="list-style-type: none"> • Selección de personal • Orientación vocacional • Evaluación clínica 	<ul style="list-style-type: none"> • Evaluación clínica • Educación • Investigación

Los métodos de evaluación de psicológica elegidos influyen en cómo se comprende y aborda lo que siente y vive una persona, en los test objetivos, como es el 16PF nos otorga datos cuantificables y comparables con otros pacientes, esto ayuda a tomar decisiones claras y estructuradas, especialmente útiles en donde se busca objetividad y eficiencia en el diagnóstico. En el caso de los métodos proyectivos, como lo es el dibujo de la figura humana, dan la oportunidad de conocer los pensamientos y sentimientos profundos de la persona, siendo eficaz para poder conocer las emociones y posibles conflictos internos.

Ante la comparación de estos métodos, puedo decir que no existe uno mejor que otro, puesto que, en el caso de estos métodos analizados, son utilizados con fines distintos y el perfil de la persona a quien se le realiza el diagnóstico y el contexto en el que es aplicado. Es por esto, que es necesario analizar bien las variables anteriores para conocer el método adecuado para aplicarlo con el paciente.